
Intervención del Presidente de la República en Visita albergue de Pudahuel 
DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO 
LAGOS, LUEGO DE VISITAR ALBERGUE EN PUDAHUEL 
 
SANTIAGO, 14 de Junio de 2000 
 
S.E.: Estamos viviendo un momento complejo y difícil, en que aquí aflora lo mejor del 
ser humano, que es la solidaridad. Hemos llegado acá, a esta escuela, en donde hay un 
conjunto importante de albergados. En este momento tenemos más de 2 mil albergados 
en la Región Metropolitana. Calculamos que el número va a crecer en la noche. 
 
Yo quisiera hacer un llamado a la solidaridad, primero, en dinero, está la cuenta del 
Banco del Estado, donde es indispensable colaborar. Segundo, muy importante, pañales. 
Aquí buena parte de los niños que están, mucha gente está aquí como albergados, y 
están acá los niños, los bebés, las guaguas, aquí se dio a luz en la mañana. En segundo 
lugar, zapatos, y en tercer lugar, yo diría, muy importante también, panties. Esas son las 
cosas más importantes en este momento.  
 
Esta noche estamos preparados para tener un número muy superior de albergados por lo 
que está ocurriendo, esperábamos que el mal tiempo hubiera terminado alrededor de 
esta hora, esto no es así, y si continúa vamos a tener una noche compleja y difícil, y 
vamos a estar atentos a las tareas que tenemos que hacer entre todos.  
 
A las 8 de la noche voy a tener una evaluación con todos mis ministros, en este 
momento cada uno de los ministros de mi gabinete está visitando un albergue, están 
desplazados en toda la Región Metropolitana y van a hacer un seguimiento de lo que 
ocurre en ese respectivo albergue. Es la forma más efectiva de poder operar, están 
desplegados todas las instituciones y todo el aparato del Estado. 
 
Pregunta: ¿Se va a otorgar recursos adicionales para ayudar a la gente? 
 
S.E.: Bueno, en la mañana hicimos una transferencia al Ministerio del Interior, los 
fondos de emergencia, 400 y tantos millones se habían agotado, y en consecuencia 
entregamos una cantidad similar para poder hacer frente a la emergencia. 
 
Pregunta: ¿Qué pasa con las piscinas que están recibiendo el agua allá arriba en Macul? 
 
S.E.: No, las piscinas están funcionando bien, lo importante de la piscina no es que 
estén llenas, lo importante de la piscina, y el propósito de la piscina, es el material 
sólido. Si están funcionando bien, el agua está escurriendo, y en consecuencia 
entendemos que las piscinas van a resistir perfectamente. 
 
Pregunta: ¿Hay la infraestructura para albergar a la gente? 
 
S.E.: Para albergar sí, están tomadas las medidas para albergar a cada una de las 
familias. Ustedes recuerden, en el mes de abril estuve en la Onemi, hicimos la 
definición en cada comuna de Santiago, el intendente ha tomado las medidas, se sabe en 
qué escuela se van a albergar, qué cantidad se va a albergar, de tal manera que en ese 
sentido no hay dificultad. Los problemas serios vienen después. 
 



Pregunta: ¿Cómo ve usted el grado de solidaridad de los chilenos? 
 
S.E.: Bueno, me gustaría que aflore lo mejor del chileno, que es su solidaridad. En la 
mañana recibí, por otros motivos, estaba colocado que en el día de hoy iba a recibir a 
Mario Kreutzberger, don Francisco, por la Teletón, al padre Poblete, por el Hogar de 
Cristo, e íbamos a conversar sobre la forma en que desde el gobierno podemos ayudar al 
Hogar de Cristo y la Teletón. Y como dijo el Padre Poblete, ""bueno, me dijo, ahora 
cambiamos las cosas. Venimos a ofrecer ayuda y no a recibir"". Pero creo que tenemos 
que hacer un gran esfuerzo, esperamos hacer una campaña nacional, le dije a don 
Francisco que se hiciera cargo de eso, para hacer una sola campaña solidaria a lo largo y 
a lo ancho de Chile. 
 
Pregunta: ¿Cuántas comunas están declaradas en catástrofe, Presidente? 
 
S.E.: No, declaramos toda la Región Metropolitana y toda la V Región, de tal manera 
que son todas las comunas. 
 
Pregunta: ¿Cuándo parte la campaña? 
 
S.E.: Esperamos que sea en el día de hoy, lo antes posible. 
 
Pregunta: ¿Cuántos albergados hay? 
S.E.: En este momento tenemos aproximadamente 2 mil albergados y en la Región 
Metropolitana 1.500. 
 
Pregunta: ¿Va a entregar alguna información oficial usted más tarde, Presidente? 
 
S.E.: Esperamos entregar una información una vez que tengamos la reunión con los 
ministros, después de las 8 de la noche. 
 
Pregunta: ¿La situación de las clases en los colegios se definió o todavía no? 
 
S.E.: La vamos a resolver en un rato más. La ministro de Educación va a informarles.  
 
Pregunta: ........  
 
S.E.: Cada uno de mis ministros está visitando un albergue, así como lo hice yo aquí en 
Pudahuel. Bueno, digamos que la situación es difícil, la gente tiene en cada una de las 
escuelas lo indispensable, colchonetas para pasar la noche, hay alimentación. La razón 
por la cual los albergues son en las escuelas, es que las escuelas están en condiciones de 
poder dar alimentación, en esta escuela se dan todos los días 260 raciones alimenticias, 
y hoy día entonces tuvieron lentejas y sopaipillas toda la gente aquí. 
 
Pregunta: En la V Región y en la Región Metropolitana se decretó zona de catástrofe. 
¿Qué significa eso, qué tipo de ayuda llega? 
 
S.E.: Eso significa que la autoridad está en condiciones de poder proceder rápidamente. 
Cuando usted tiene que hacer un puente, tiene que llamar a una propuesta pública; 
cuando tiene que contratar una máquina para despejar las aguas, tiene que hacerlo. En 
este caso se hace directamente, sin necesidad de ello. Cuando fui ministro use mucho 



este procedimiento para poder proceder con rapidez. Yo creo que la mejor manera, Ely, 
es el llamado que tú haces, y lo haces tan bien, a la solidaridad de los chilenos. Se abrió 
una cuenta en el Banco del Estado, 292800, Banco del Estado. 


